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教育委員会会議規則（第１８条関係） 

会  議  録 

文 書 分 類  保存期間 ○永、10、5、3、1 年   

会 議 の 名 称 第４回教育委員会定例会 

 

開  催  日  時 

令和３年４月２１日（水）      

午前・午後    ２時５０分開会 

午前・午後    ４時１０分閉会 

開  催  場  所 真壁庁舎 ３階 ３３５０会議室 

 

 

 

 

出    席    者 

（委員出席者氏名） 

教育長 稲川 善成、教育長職務代理者 野村 和夫 

委 員 小林 源洋、委 員 大島 均 

委 員 市村 尚夫 

（説明の出席者職・氏名） 

教育部長 栗林 浩 

次長兼学校教育課長 園田 哲也 

教育指導課長 田部井 悦子 

生涯学習課長 久見木 憲一 

スポーツ振興課長 五十嵐 敦 

文化財課長 高久 幸子 

学校給食センター所長 荒井 真澄 

議事録署名人の選任 野村 和夫 委員 

会  議  内  容 別紙のとおり 

会  議  資  料 
別紙のとおり 

第４回教育委員会定例会 

会議録作成方針 要点記録  

その他必要事項  

情報の公可否 
○可・否 

不開示理由（部分開示を含む） 
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会  議  内  容     （審議内容・審議経過・結論等） 

栗林教育部長 

 

 

 

 

 

栗林教育部長 

 

稲川教育長 

 

小林委員 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

時間早いですけど初めてよろしいでしょうか。 

第４回教育委員会定例会の前に、教育委員会の事務局のメンバーが

約半分変わりましたので紹介させていただきます。 

 

（職員自己紹介・挨拶） 

 

事務局はこの体制でやっていきますのでよろしくお願いします。 

 

小林委員、何かお話されますか？ 

 

教育委員も自己紹介したほうがいいかと・・・ 

 

（委員自己紹介・挨拶） 

 

ありがとうございました。それでは会議の前に資料の確認をさせて

いただきます。 

（資料の確認） 

 

午後２時５０分開会を宣する 

 

【１.開会】 

それでは、桜川市教育委員会定例会を始めさせていただきます。 

はじめに、稲川教育長からご挨拶と、諸般の報告をお願いいたしま

す。 

 

【２.教育長あいさつ及び報告】 

 改めましてこんにちは。お忙しいところお集まりいただきありが

とうございました。今事務局の方自己紹介等させていただきました

けれども、新年度に入って新体制で我々も教育委員会一丸となって、

子供たちのためにできる支援をしっかりやっていきたいなと思って

います。 

さて、いよいよ学校の方は入学式が終わってスタートしたわけでご

ざいますけれども、スムーズにスタートが切れた学校と躓きながら

もスタートしているというそういう学校それぞれ実態がございま

す。幸いながら職員が全員元気でまずもって子供たちを笑顔にすべ

き近い存在の教師が元気であることこれがやっぱり喜ばしいことで

ございまして、我々事務局も元気でみんなで頑張ってサポートして
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園田学校教育課

長 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

野村委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

稲川教育長 

 

野村委員 

 

 

いきたいなと思っています。委員各位におきましては今後も市民の

声と私たちが気づかないところでのご意見とかを頂戴できればあり

がたいなと思っております。 

 まずはスケジュールについてご報告させていただきます。 

 

（資料により報告） 

 

ありがとうございました。 

 それでは、ここからの議事進行については稲川教育長にお願いい

たします。 

 

 ただいまから、令和３年第４回桜川市教育委員会定例会を開催い

たします。 

 本日の出席委員人数は私を含めまして５名ですので全員出席し

ております。本委員会は成立いたします。 

 

【３.議事録署名人の選任】 

 本日の定例会における議事録署名人でございますが、野村和夫委

員にお願いしたいと思います。 

 

はい。 

 

本日協議していただく案件ですが、議案が３件、報告が２件でご

ざいます。慎重なるご審議をよろしくお願いいたします。 

 

【４.議事】 

それでは早速議事に入らせていただきます。 

議案第１２号 桜川市訪問型家庭教育支援事業実施要項の制定

（案） について、生涯学習課から説明願います。 

 

（資料により説明） 

 

 

説明が終わりました。委員さんから発言あればお願いします。 

 

２点ほどお伺いします。まず１点目、昨年この訪問型家庭教育支

援が必要な小・中・義務教育学校を概算で結構なのでどのくらいい

るのか教えてください。もう１点支援内容をみるといわいる既存の
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久見木生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

小林委員 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

 

 

 

大島委員 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

野村委員 

 

 

民生委員、児童委員の仕事違うというのがあれば教えてください。 

 

それでは最初のご質問でございますが、調査の結果につきましては

具体的な課題といたしまして不登校が１７件、非行が４件、ネグレ

クトが６件、育児不安が１５件、その他が１１件でございました。

以上が調査の集計結果でございます。それと支援員の役割は今まで

の支援のさらに手前の部分になると想定しています。ある程度問題

が深刻化した場合、例えば民生委員さんとか児童委員さんに最終的

に支援をいただくというよりは、もう少し予防的な部分の対応にな

ります。大事に至る前に事前に出口を一緒に寄り添いながら見つけ

るということを想定しています。以上でございます。 

 

かぶった話になってしまうと思うのですが、私もよく幼保児童に何

度か出たときにやる内容としては同じような感じがするんですね。

あそこで何件か案件が出てくると思うのですが、その子よりも前の

段階ということですか。 

 

そういうことですね 

 

 

そうすると、先ほどの５３名の中には入らない？被っていたりする

こともあるんですか？ 

 

あくまでもこの調査は学校の視点での調査になっておりますので

実際にはそのご家庭でこの支援が必要なのかという数字とは若干

違いがあると思っています。そのために支援員はケースが上がった

段階でケース会議を開いて支援するかしないか具体的にどの程度

まで行うかまで決めていくというイメージです。 

 

学校からの色々な依頼を受けてこの組織が動くというように考え

てよろしいですか。 

 

はい。もちろん学校もですが就学前の子については幼保園からの相

談なんかにも応じていくということを想定しています。 

 

数字的に例えば５年前１０年前を比べると比べ物にならないくら

い右肩上がりになっているというような状況が感じられるのです

が、今のコロナ禍のなかで色々各都道府県では授業ができなくなり
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久見木生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

 

つつあるところをオンライン授業でやろうとか色々出でいるかと

思います。その中で子供のいる家庭でタブレットでの授業が果たし

てできるのかということも懸念される。ですから総合的に考えて、

登校授業ができないからオンライン授業をしますと言いながらも

親はいない子供だけで操作が可能なのか、それと学力は保証されて

いますという見方をしがちですが、実際蓋を開けてみたら学力は低

下しているということが起こりうるのではないかと気がしている。

今までもしているとは思うがその辺をさらにどうフォローしてい

くかというところに焦点を当てていかないと難しくなるのかなと

感じました。意見です。 

 

今貴重なご意見いただいたと思っています。やはり相談内容も幅広

いものになるのかなというところがありまして、各支援員もすべて

に対応できるかどうかという部分があるかと思いますが、この事業

は県の支援にかけたスーパーバイザーのご協力いただける仕組み

になっています。そういった意味で幅広くきめの細かい対応が可能

になってくるのではないかと思っています。今年度は立ち上げの年

度となりますので初年度から規定にあった通りに支援員を集める

のは難しいと思いますが、６名程度確保して２人１組の形で月１，

２度訪問できるような体制をとれればと思っています。もちろん支

援員になっていただいた方には実際に支援をする前に研修を受け

ていただいて対応をしてもらう形になります。 

 

今から事業を起こし、子育てに不安になっている若いお母さま方が

孤立しているという状況が今起きている、コロナ禍のなかでもそう

ですが、その中から拾い上げていった時に幼保園等からも出ている

という状況がございます。今後検証しながら進めていこうと思って

いるのですがよろしいでしょうか。 

 

それでは発言がないので採決に入ります。 

議案第１２号「桜川市訪問型家庭教育支援事業実施要項の制定

（案）」について、原案どおりとすることにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

異議なしの声確認しましたので、議案第１２号は原案どおり決定い

たします。 

次に、議案第１３号「桜川市真壁トレーニングセンターの設置及び
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五十嵐スポーツ

振興課長 

 

稲川教育長 

 

小林委員 

 

 

 

五十嵐スポーツ

振興課長 

 

稲川教育長 

 

五十嵐スポーツ

振興課長 

 

稲川教育長 

 

五十嵐スポーツ

振興課長 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

稲川教育長 

 

 

五十嵐スポーツ

管理に関する条例の一部改正（案）」について、スポーツ振興課か

ら説明願います。 

 

（資料により説明） 

 

 

説明が終わりました。委員さんから発言ございますか。 

 

一つだけ資料で気になるんですが・・・先ほどのトレーニング施設

市内市外、100・200 と書いてあるのですが、単位がなくてずっと

どうやってみるのかと・・・ 

 

大変失礼しました。円です。 

 

 

６枚綴りで５回分のお金でいいということですか。 

 

はい。 

 

 

ラスカと同じ扱いということですか。 

 

はい。 

 

 

よろしいでしょうか。発言がありませんので、採決に入ります。 

議案第１３号「桜川市真壁トレーニングセンターの設置及び管理に

関する条例の一部改正（案）」について原案どおりとすることにご

異議ございませんか。 

 

（異議なしの声） 

 

ご異議がありませんので、議案第１３号は原案どおり決定いたしま

す。 

次に議案第１４号「桜川市体育施設の設置及び管理に関する条例の

一部改正（案）」についてスポーツ振興課から説明願います。 

 

（資料により説明） 
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振興課長 

 

稲川教育長 

 

小林委員 

 

 

 

五十嵐スポーツ

振興課長 

 

小林委員 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

各所属長 

 

稲川教育長 

 

 

野村委員 

 

 

 

 

 

説明が終わりました。ご意見ございませんでしょうか。 

 

一つだけすいません。確認ですが、この回数券はラスカと真壁のト

レーニングセンターどっちでも使えるのですか。それとも片方でし

か使えないのか。 

 

ラスカの方はラスカでしか使えなく真壁の方は真壁でしか使えな

いのが現状です。単価が違うという観点から使えないです。 

 

そうなんですね。どちらも使えれば利用する人が幅広く使えると思

った。 

 

他に質問ありますか。よろしいでしょうか。 

それでは採決に入らせていただきます。 

議案第１４号「桜川市体育施設の設置及び管理に関する条例の一部

改正（案）」について、原案どおりとすることにご異議ございませ

んか。 

 

（異議なしの声） 

 

ご異議がありませんので、議案第１４号は原案どおり決定いたしま

す。 

次に、報告第５号「教育委員会所管年間行事予定」について各所属

長から説明願います。ご質問につきましては、説明後に一括してお

受けしたいと思います。 

それでは学校教育課よりお願いいたします。 

 

（資料により説明） 

 

説明が終わりました。委員さんの方からご質問発言等あればお願い

いたします。 

 

行事予定とは直接関係ないのですが、次回の定例会までで結構です

ので校長会の組織の上で校長会長さん・研究会長さんの名前・各学

校の校長・教頭・教務主任のお名前がわかったら教えてほしいです。

よろしくお願いいます。以上です。 
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小林委員 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

 

 

五十嵐スポーツ

振興課長 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

五十嵐スポーツ

振興課長 

 

小林委員 

 

 

 

 

 

学校の行事に関して感想になってしまいますが、コロナの影響に中

で中止が多いのが気になる。陸上記録会は今年も中止で昨年も中止

になっているということは今の５年生６年生は一度も陸上記録会

を経験しないで卒業していくんだなと…ちょっとそこはかわいそ

うだなと個人的に思いました。 

 

このことについては、陸上競技大会はできないけど、各学校は１学

期のこの時期についてはスポーツテストがあるのでそれに代わる

ことで学習をしているんです。 

実は県大会に応募はできるんです。これは通信陸上というもので

す。これはいきなりエントリーすれば遅くても県大会に行けるので

す。親も運動に期待している人に応募してもらって県大会に出場し

て上位に入賞すれば全国大会に出場できるという保証はしている。 

 

わかりました。もう１点はラスカでの競技がすごく気になっていま

して、全部中止になる学校行事は中学校での部活が関連した大会が

中止なわけであって、スポーツ少年団はラスカで岩瀬近隣のバレー

大会は開催するんですよね？違うんですかね？ 

 

私のほうで説明が足りなかったと思うのですが、ソフトテニス大会

は中止という話はさせていただいたのですが、感染が酷い市町村が

あったのでこの大会は中止ですが、代わりに感染が少ない地域で交

流大会という形で縮小して行ったみたいです。なので小学生のバレ

ーボール大会も参加チームの数を検討しながら運営し開催するの

かなと思います。 

 

ということは中学校のバレー大会は交流大会という形で行ったと

いうことですね。 

 

交流大会になったということです。 

 

 

わかりました。中学生がすべて中止となるといつもできなくてかわ

いそうだなと。なぜか小学生はできる、今週も高校生がラスカで大

会が無観客で行われると聞いていたので、中学生だけができないと

いうのが気になっていたのですが、交流大会があるということでわ

かりました。 
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稲川教育長 

 

 

 

 

 

園田学校教育課長 

 

稲川教育長 

 

園田学校教育課長 

 

小林委員 

 

 

稲川教育長 

 

栗林教育部長 

 

 

 

大島委員 

 

 

田部井教育指導

課長 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

園田学校教育課長 

中体連とも十分連携をとりまして、スポーツ振興課の方で代わる大

会について提案をしてもらいました。ソフトテニスもそのように対

応しています。他にございませんか。 

例えば、園田次長、委員さんに参加出席いただく行事とかは今のと

ころありますか。 

 

うちの管轄では総合教育会議があります。 

 

あとは学校訪問とか 

 

そうですね。それだけです。 

 

ちなみに毎年行っている県西の総会みたいなもの今年はなかった

ですかね？ 

 

県西協議連っていうやつ。去年はなかったんですね。 

 

去年はコロナで、今年はちょっとまだ…結構書面で協議とかも多い

ので、リモートもやれないかなとは思いますけど… 

全体を集めるのはたぶん現時点ではないのかなと感じます。 

 

それぞれの課で色々な行事が検討されているわけですけど、小中学

校の PTA 総会とか各学校で行われている状況を参考に聞かせてく

ださい。 

各校４月の PTA 総会は書面決議で行っているところです。しかし

ながら、PTA の各校の組織は作らないといけないこと、それから担

任の先生と保護者が出会わないといけないことを含めまして各校

の中で委員会が開かれていることはお伺いしています。以上です。 

 

学校と PTA が一緒の形にならないといけないので、色々配慮しな

がら役員会とか実施しなさいとしています。先週の金土で授業参観

をやり、今週末に公開授業を時間差で工夫しながらやっている状況

でございます。 

 

次に報告第６号「令和３年４月１日付教育委員会事務局職員」につ

いて報告願います。 

 

（資料により説明） 



 10 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

小林委員 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

小林委員 

 

園田学校教育課長 

 

栗林部長 

 

園田学校教育課長 

 

 

稲川教育長 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

６２名体制で頑張っていきたいと思います。 

よろしくお願いします。 

では、報告第６号「令和３年４月１日付教育委員会事務局職員」に

ついて、報告のとおりといたします。 

 

議事は以上となります。 

議事進行にご協力いただきありがとうございました。 

それでは、進行を学校教育課に戻します。 

 

議事進行ありがとうございました。 

さきほど冒頭で申しました資料の中の、昨年度の出生数における就

学小学校について資料を作成させてもらいました。 

（資料により説明） 

 

もともと推移とどのくらい違うのですか。 

 

ちなみに申しますと、今年度１年生で上がった人数が２７４名。こ

れは実数です。来年度の推計が２２３名、令和５年度が２５２名、

令和６年度が２０７名、令和７年度が１８５、令和８年が１９５、

令和９年が１５０としてあります。 

 

これは実数ですよね。数年前に令和９年は何人と推移していたんで

すか。 

すいません…ちょっと手元にないです。 

 

１５０よりは多かったとおもいます。 

 

１５０はないです。２００を少し切るくらいでした。このままいく

と令和７年度には２００人を切るということになります。 

 

したがって適正配置等を議論していかないといけないと思います。 

またあとでご意見ください。 

 

それでは、次回の教育委員会定例会の開催に日時についてお諮りい

たします。会議規定にきまして毎月２１日となっておりますので、

５月２１日金曜日１５時に開催したいと思います。ご都合は如何で

しょうか。 
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全委員 

 

園田学校教育課

長 

 

小林委員 

 

 

 

園田学校教育課長 

 

栗林教育部長 

 

 

田部井教育指導

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

園田学校教育課

長 

 

（確認） 

 

それでは、来月の定例会は５月２１日金曜日１５時から開催いたし

ます。その他委員さん事務局から、ご意見報告等はございませんか。 

 

今回猿田小学校が閉校して羽黒小学校に通っていると思いますが、

今の子供たちの様子とかスクールバスとかがどうなっているかわ

かる範囲で教えていただけないでしょうか。 

 

スクールバスの件ですが、苦情等はありません。 

 

４地区ありますが１か所ずつのバス停で今のところ問題はないで

す。 

 

私からは子供たちの様子についてお話いたします。４月６日の始業

式には子供たち全員元気にバスに乗って通学したと報告をうけて

います。新４年生は女の子が１人だったんですが、むしろ１人でい

るからこそ羽黒の子供たちが声をかけてすんなり入っていて、猿田

小学校から来た先生が探しても姿が見えないくらい混じっている

という報告をうけています。人間関係作りのプログラムを今後入れ

ていく予定で子供たちを順応していきたいとおっしゃっています。

今のところ目立ったことはありませんと報告をいただいておりま

すが、引き続き管理職の目から見たところを伺っていこうと思って

います。引き続き注視はしていくが子供たちの力を信じたいと思い

ます。 

 

ありがとうございます。 

 

そのほかございますか。 

以上で定例会を終了いたします。 

ごくろうさまでした。 

 

午後４時１０分 閉会を宣す。 
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この会議の正なることを証します。 

 

 

        令和  年  月  日 

 

教育長 

 

 

 

     議事録署名人 

       教育委員 

 

 


